
万华生态板业在栖霞投产
采用秸秆为原料，第一条生产线年产量5万立方米

昨日降雪最大雪深在招远，有3厘米

今天北部地区有阵雪
本报12月9日讯 (记者

张琪) 9日白天，烟台降雪继
续。据气象部门介绍，这次降
雪为全市带来1 . 8毫米的降
水量，其中福山区最大，为
6 . 6毫米。

9日白天降雪时下时停，
天空时晴时阴。到9日傍晚，天
空还不时飘着雪花。据了解，8

日8时-9日16时，全市平均降

水1 . 8毫米，芝罘和莱山两区
为1 . 6毫米，全市福山区最大，
为6 . 6毫米，而海阳、莱阳两地
降水均为微量。芝罘和莱山两
区的雪深仅有1厘米，最大雪
深出现在招远市，有3厘米。

据气象部门介绍，10日北
部地区还有阵雪，其他地区多
云。同时，未来两天早上的气
温会较低，最低温为-6℃。

烟台机场航班今天将恢复正常
本报12月9日讯(记者 柳

斌) 因机场跑道的积雪、冰冻
等需要不断清理，今天不少航
班延误或取消，烟台机场方面
称航班将于10日恢复正常。

受降雪影响，机场自8日
下午4时15分关闭17小时后，于
今天上午8时22分开放。虽然机
场开放，但因跑道有积雪和结
冰等影响了航班的进出港。

据介绍，上午10时以后，才
陆陆续续有航班进出港。目
前，机场跑道的冰冻和积雪
已经清理完毕，预计10日航
班将恢复正常。机场方面提
醒市民 ,要及时掌握航班动
态，机场咨询电话:6299666。

另据了解，由于海上风力
减弱，烟台至大连客运船舶于
9日凌晨两点开始恢复营运。

烟台汽车总站已经全线通车
本报12月9日讯 (记者

李大鹏) 9日，受雪天路况影
响，烟台汽车总站发往各地
的所有客运班次6点前暂停
始发，于上午9点左右全部恢
复通车，大批车站滞留旅客
踏上发往各地的客车。

截止到下午4点，烟台汽
车总站所有线路车辆运行状
况良好。

如果市民选择近日出
行，可拨打热线电话6666111

进行咨询，也可到车站总服
务台现场咨询。

天气渐冷，莱阳市
教体局为16所试点中
小学开通了86个热水
直饮点，共惠及7万学
生。这套直饮水系统可
将开水再冷却调成40

度直接饮用。图为莱阳
照旺庄中心初级中学
学生在接水。

本报通讯员 崔
潇文 李震 本报记
者 侯文强 摄

今晚有月全食 能看到“红月亮”
最好选择东炮台、海韵广场、黄海游乐城、南山公园栖云阁等地观赏

本报12月9日讯(记者 李大鹏)
10年来中国观测条件最好的月全

食将于10日上演。市民将欣赏到一
轮“红月亮”高挂夜空的迷人景象。
本次月全食的开始时间为20时45分，
其中全食时间达51分钟。

据烟台市气象天文专家吴树
功介绍，一年中月食最多发生3次，
最少0次。月亮只通过地球半影便
发生半影月食，但通常不会被察
觉。月亮部分进入地球本影发生月
偏食，完全进入地球本影发生月全
食；偏食和全食都是本影食，也都
必经半影食阶段。月球中心和地影
中心距离最近时称为食甚，此时月
亮深入地影的径向长度与月亮直
径的比值叫做食分，偏食的食分小

于1，全食的食分大于1。食分越大，
偏食或全食历时就越长。

本次月全食的食分为1 . 110，
本影食阶段长3小时33分钟，全食
阶段有52分钟。月全食常有，能够
看到其全过程的机会却不是很
多，象今年6月1 6日的月全食，烟
台只能看到偏食；2001年1月10日
全程可见的月全食发生在后半
夜，吸引了众多天文爱好者深夜
观测，可惜烟台因为阴天飘雪没
有看到。而明年仅有一次月偏食
可见，但食分较小。所以10日观赏
月全食的机会很难得，如果这次
错过了，再可以与此次媲美的月
全食要等到2018年1月31日。

10日晚上月食的仰角很高，只

要东南方向近处没有高大遮挡物
便很容易能看到。如果想在户外观
赏和拍摄月全食全过程，最好还是
选择在东炮台、海韵广场、黄海游
乐城、南山公园栖云阁等地，在月
亮初亏(20∶45)前10分钟做好准备工
作，并物色好地物背景。根据月全
食历时阶段分配好拍摄时次，也是
取得最佳效果的基础。

月亮总是自西向东追赶地球
的影子，所以食相变化总是从其左
边开始。10日晚上的月亮是从地影
的下方通过，食分不算很大，相对
来说“红月亮”的明度要亮一些且
反差得当，观赏性极高。尤其是摄
影和天文爱好者们，千万别错过这
个绝佳的机会。

新的《烟台市科学技术奖励办法》出炉———

科学技术最高奖奖金涨了10万元

本报12月9日讯 (记者
李娜) 9日上午，随着第一张
散发浓郁秸秆芳香的板材通
过传输带运送出来，万华生态
板业(栖霞)有限公司年产5万
立方米的板材生产装置正式
投产。这标志着万华板业全国
布局迈出新的一步，将为建立
更大规模零甲醛秸秆板材生
产基地带来经验。

万华生态板业 (栖霞 )有
限公司一期投资1亿元，位于
栖霞市红旗牧场，是继荆州、
信阳之后，万华正式投产的第
三个零甲醛秸秆板材工厂。从
2008年立项至2011年投产，栖
霞板业历经了三年多的时间。
目前投产的仅仅是该工厂的
第一条5万立方米生产线，随

着生产稳步发展，后续还将开
建多条生产线。

据了解，这种被叫做“万
华禾香板”的人造板材，是中
国人造板行业唯一获得国家
科技进步二等奖的高科技产
品。它利用农业剩余产物———
秸秆替代木质纤维，改变了

“伐木造板”的历史，节能而且
环保。“万华禾香板”采用“以
草代木”的新型工艺，板材制
造的所有原料，均来源于农业
剩余产物，例如麦秸、稻秸、麻
杆、棉杆、果树枝等。

据万华生态板业的技术专
家介绍，如果全国10%的秸秆被
用于制造板材，基本上能够满
足全国对人造板的需求。如是
五年，就相当于再造一个大兴

安岭。从低碳减排的角度来看，
由于减少了森林砍伐和秸秆焚
烧，消费者每购买三平方米万
华禾香板家具，就相当于为地
球减少了285公斤的二氧化碳排
放(约等于一个成年人一年的
二氧化碳呼吸排放量)。从这个
意义上讲，万华禾香板也是货
真价实的低碳产品。

仅万华生态板业现在投
产的这一条生产线，一年就能
消耗秸秆原料6万多吨，节约
木材7 . 5万立方米。通过秸秆
收购可以直接为农民增收
1800多万元，并且还可解决周
边约500多农业人口的直接、
间接就业问题。

据万华生态板业公司相
关负责人介绍，目前的产能已

达20万立方米/年。公司制定
的“百城千店”推广计划已经
实现，未来消费者可以在越来
越多的家具商城，购买零甲醛
禾香板制造的家具。公司还计
划用三年时间，在全国建设10
-15条零甲醛秸秆板材生产
线，届时总体产能将达到70-
100万立方米/年，实现年产值
22亿元。

此次栖霞板业的成功投
产，只是万华板业全国产能、
物流布局的起点。它为万华板
业接下来在全国范围内，更大
规模建设零甲醛秸秆板材生
产基地带来了可以复制的宝
贵经验，是万华生态板业事业
飞速发展过程中的重要里程
碑。

本报12月9日讯(记者 柳斌)

近日，烟台市新出台了《烟台市科学
技术奖励办法》，并从12月1日起正式
实行。与往年的科学技术奖励办法
相比，新的科学技术奖励项目增加3

个，总体奖励金额也有所增加。
新出台的科学技术奖励办法

规定，烟台市科学技术奖每年度评
审一次，分为市科学技术最高奖、
市科学技术创新奖、市科学技术进
步奖、市技术发明奖和市科学技术
合作奖。与往年相比，多了市科学
技术创新奖、市科学技术发明奖和
市科学技术合作奖3个奖项。

“设立科学技术合作奖主要是
为了鼓励烟台本地企业和烟台市
之外的科研院所进行合作，增加产
品的科技含量。”烟台市科技局科
技成果科的工作人员介绍。

据了解，新出台的奖励办法
中，科学技术奖励的总项目和奖励
金额也比往年增加很多。

按照规定，市科学技术最高

奖、市科学技术创新奖和市科学技
术合作奖不分等级。市科学技术最
高奖每年授予人数不超过2名，市
科学技术创新奖每年授奖数不超
过1项，市科学技术合作奖每年授
奖数不超过2项。市科学技术进步
奖、市技术发明奖设一等奖、二等
奖和三等奖，每年奖励总数不超过
120个项，而在往年这两个奖项总数
不超过100个。

奖励金额方面，新设置的科学技
术最高奖奖金每人30万元，比往年市
科学技术最高奖奖金每人20万元人
民币多出10万元，市科学技术创新奖
奖金每项30万元，市科学技术合作奖
奖金每项30万元，市科学技术进步
奖、市技术发明奖一等奖、二等奖、三
等奖奖金分别为7万元、4万元、1万
元，奖励数额均比往年提高。

市科学技术最高奖授予在当代
科学技术前沿取得重大突破或者在
促进科学技术发展中做出重大贡献
的，在科学技术创新、科学技术成果

转化和高新技术产业化中，取得重大
技术发明、技术创新，创造了巨大经
济效益或者社会效益的个人。

烟台市科学技术奖经过单位
审查、推荐后报送烟台市奖励办，
烟台市奖励办对推荐上报的材料
进行审查，并在市级媒体上公告。
市科学技术奖评审组负责对各自
范围内推荐的项目、个人或者组织
进行评审并提出建议授奖项目等
级，而且要通过科学技术行政部门
的审核。最后由市奖励办在市级媒
体上公示审核的奖励意见。

“之前的奖励办法是在2003年发
布的，于2006年修订，今年新出台的奖
励办法与往年相比在审核、奖励流程
上更加严格、规范。”烟台市科技局科
技成果科的工作人员介绍说。

据悉，市科学技术最高奖、市科
学技术创新奖、市科学技术合作奖报
将由市长签署并颁发荣誉证书和奖
金。市科学技术进步奖、市技术发明
奖由市政府颁发荣誉证书和奖金。
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城事·民生今日烟台

散发着秸秆芳香，一张张板材生产出来，这条生产线年产
可达5万立方米。本报记者 李娜 摄

恶劣天气学校可停课

有有热热水水喝喝了了
烟台制定市县乡党政主要领导出访推动重点项目制度

两国两地两市是出访重点区域
本报12月9日讯(记者 张

琪) 烟台市制定了市县乡党
政主要领导出访推动重点项
目制度。制度中规定，出访的
重点区域是，与烟台市经贸联
系紧密的“两国、两地、两市”
(即日韩、港台、京沪)为主，兼
顾欧美、东盟及新兴市场国家
和地区。

据了解，制定该制度主要
是为了充分发挥市县乡党政
主要领导在招商引资工作中
的影响力和推动力。制度还明
确了出访任务。以推进在谈项
目为重点，面向世界500强、行
业龙头等知名企业，大力引进
蓝色经济、高效生态经济、战
略性新兴产业、现代服务业等
领域的大项目、好项目。

还要求有灵活的出访形

式。以参加省市重大经贸促进
活动、组织本区域招商团组为
主，同时根据具体项目洽谈需
要出访。

市县乡党政主要领导每
人每年在“两国、两地”内招商
不少于一次，党政主要领导

“两国、两地、两市”叠加出访
每年至少一遍，确有大项目洽
谈推进的不受出访次数限制。
每年年中、年末由市外事侨务
办、市商务局将上半年、全年
市县乡党政主要领导出访情
况汇总报市委、市政府。

建立市县乡党政主要领
导出访招商信息跟踪报告制
度。每次出访推进的项目及其
发展情况由所在地商务部门
建立档案，年末对推动项目进
展情况进行通报。

本报12月9日讯 (记者
李楠楠 刘清源 ) 近日烟
台强风雨雪来袭，记者从市
教育局获悉，为了保证学生
交通安全，各个县市区可根
据天气情况，必要时通知学
校停课。

8日，芝罘区教体局下发

《恶劣天气应急预案》紧急通
知，要求全区68所中小学以及
职业中专学校，全部要成立恶
劣天气应急网络，遇恶劣天
气，若班级缺课学生数达到了
班级总人数的1/4，该班级不可
安排上新课，学校可根据实际
情况安排好相应教学活动。
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